

El propósito de este trabajo es presentar una discusión teórica y contextual del concepto de ajuste estructural, como un elemento constante de la realidad latinoamericana y tan fundamental para la comprensión de las relaciones entre el centro y la periferia. En este sentido, los estudios sobre el ajuste son un lugar privilegiado para la construcción de un discurso de la Política de Desarrollo Económico Internacional, desde el lugar donde estamos, evitando así la reificación de las categorías teóricas creadas a partir de un lugar que no pertenece a nosotros. La producción dominante de conocimiento en el campo de la política económica internacional está fuertemente influenciada por los problemas e intereses del centro cíclico de la acumulación. Producido a partir de una perspectiva anglosajona, esta literatura, al tiempo que proporciona grandes contribuciones en el campo, no cubre lo que podría llamarse una perspectiva periférica. Esto no es decir que la producción crítica no está presente en la literatura de los países centrales, pero que esta producción cuando abraza a los intereses de la periferia y parte de esta ontología, no llega a legitimarse académicamente. Por lo tanto, el desarrollo del concepto de ajuste propuesto en este trabajo, se supone que debe rescatar a la perspectiva y la profundización de una perspectiva crítica y latinoamericana, que puede dialogar con el análisis crítico del desarrollo y con ello contribuir a la formulación de un enfoque crítico con el corte ontológico específico.